
Ata da Décima Sétima Reunião Extraordinária do Colegiado dos Cursos de1

Química2

No quinto dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às onze horas, teve3

início a décima sétima reunião extraordinária do Colegiado dos Cursos de Química. A4

reunião aconteceu em atendimento ao pedido do Pró-reitor Adjunto de Ensino de5

Graduação. Estavam conectados, de forma on-line, sob a presidência da Professora6

Patrícia Benedini Martelli, o Pró-reitor Adjunto de Ensino de Graduação, Prof. Vicente7

de Paula Leão e os seguintes membros do Colegiado: os professores Marcelo Siqueira8

Valle, Victor Augusto Araújo de Freitas, Stella Maris Resende e a discente Gabriela de9

Miranda Pinho. A Presidente deu início aos trabalhos: Item 1: Apresentação de10

proposta de disciplina (s) comum entre os cursos de licenciatura da UFSJ; o Prof.11

Vicente fez uso da palavra e expôs que, em pesquisa feita junto aos colegiados dos12

cursos de licenciatura da UFSJ, sobre adesão ou não às Diretrizes Curriculares13

Nacionais para Formação Inicial de Professores, Resolução CNE/CP nº 2, de 20 de14

dezembro de 2019: a maioria dos cursos votou pela não adesão. O assunto foi15

debatido no CONEP e o entendimento dos conselheiros é de que o conselho não tem o16

poder de ir contra uma resolução do Conselho Nacional de Educação. O17

encaminhamento foi por solicitar o adiamento da adesão da UFSJ à resolução CNE/CP18

2/2019. A profa. Stella ressaltou que, conforme argumentou na reunião com a CIPROF,19

ocorrida na semana anterior, o adiamento do cumprimento desta resolução não poderia20

ser atrelado ao não cumprimento da Resolução da Extensão e à obrigatoriedade de21

modificação do número de semanas letivas, para não gerar situações diferenciadas22

nos cursos de graduação da UFSJ. Em relação ao tema da reunião, o professor23

Vicente questionou se, no processo de reformulação do PPC, haveria a possibilidade24

de disponibilizar uma disciplina que dialogue com a formação de professor de maneira25

geral, possibilitando assim, que alunos de outros cursos de licenciatura pudessem26

cursá-la. A profa. Stella comentou que a única disciplina que poderia se encaixar no27

pedido, ainda que parcialmente, seria Natureza da Ciência. Contudo, entende que o28

único curso que poderia se interessar seria Ciências Biológicas, e lembrou que,29



atualmente, a disciplina já é compartilhada entre os cursos de Física e de Química, e30

que é optativa para o bacharelado, sendo difícil oferecer vagas fixas para outros cursos.31

Colocou, ainda, que a expectativa do colegiado era que a PROENADJ fizesse a oferta32

de uma disciplina geral para as licenciaturas e não que viesse pedir. Expôs, ainda, que,33

em discussão no NDE, foi apresentada a demanda de uma disciplina que abordasse o34

tema Educação Especial, pois há uma grande dificuldade dos professores de ensino35

médio em identificar transtornos e lidar com estudantes nesta situação. O prof. Vicente36

disse que encaminharia a solicitação às professoras Nivalda e Larissa, do37

Departamento de Psicologia. Após um pouco mais de discussão sobre o assunto, o38

Prof. Vicente se retirou e os membros do colegiado permaneceram para finalizar a39

reunião. Item 2: Espaço livre; a próxima reunião do colegiado foi agendada para o dia40

13 de julho de 2022, às 13h30min. Sem mais a ser tratado, a Presidente declarou41

encerrada a reunião às onze horas e cinquenta minutos, da qual eu, Karla Fernanda42

Fonseca de Faria e Silva, na condição de Secretária da Coordenadoria do Curso de43

Química, lavrei a presente ata, que, após ser lida e aprovada, será assinada pela44

Presidente e pelos demais membros presentes.45

São João del-Rei, 05 de julho de 2022.46
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